
L'hon. M. Pearson: Je l'espère! Voici néan-bordure du canal, lesquelles serviront d'ap-
moins où je voulais en venir: le ministre sait pât aux industries qui, depuis longtemps, sont
à quoi s'en tenir au sujet de l'emploi prévu, réclamées dans cette partie de ma circons-
mais quand on lui demande combien ça peut cription. Au fait, l'établissement d'industries
coûter, il n'en a aucune idée et il faut en à cet endroit créerait des emplois rémuné-
passer par les crédits. Il faut donc inscrire rateurs et stables dans un secteur de mn cir-
un crédit d'un dollar. Et pourtant les vis-à-vis conscription.
avaient coutume de s'en prendre à ce genre Malgré l'offre de la province de Québec de
de crédits lorsque nous formions le gouver- prendre possession de tout le canal Soulanges,
nement. Il faudra peut-être dépenser 10, 15 ce qui aurait soulagé et débarrassé l'honorable
ou 20 millions, on ne le sait pas! Le gouver- ministre d'une tâche onéreuse, celui-ci, en
nement dépensera tout ce qu'il faut pour dépit de ses nombreuses occupations, s'est in-
appliquer son programme! posé des heures de travail supplémentaires

Des voix: Bravo! dans l'intérêt d'une population qui lui est
L'hon. M. Pearson: Pourquoi ne pas inscrire ren isante de son deme nt Q' me

un crédit qui représente le coût estimatif de
l'entreprise? Que le gouvernement ait besoin nom qu'en celui de mes commettants. Par-
de plus d'argent, il peut aussi bien dépasser lant de l'offre de la province de Québec de
10 millions qu'un dollar. Pourquoi inscrire reprendre en entier les propriétés longeant le
un crédit d'un dollar quand il s'agit de mettre canal Soulanges, je dois établir qu'à premiè-
en oeuvre une politique d'importance natio- re vue il faut être plus que réaliste pour ne
nale et internationale dont les répercussions pas l'accepter immédiatement, car les décisions
auront une portée incalculable. à prendre auront un effet sur l'avenir écono-

mique de toute une région. Je crois qu'il faut,
M. Winch: Monsieur le président... par tous les moyens, assurer la prospérité à
M. le président: L'honorable député veut- une région qui mérite d'être mise en valeur.

il poser une question? Sinon, d'autres hono- Le ministre de la Pêche et de la Chasse de la
rables députés ont manifesté le désir de pren- province de Québec désire obtenir toutes les
dre la parole. Je sais qu'il y a eu un débat propriétés en bordure du canal Soulanges
sur une certaine question mais j'essaie, con- afin d'y établir un centre de pisciculture et
formément à la coutume établie, d'accorder la d'y aménager des terrains de campement et
parole aux honorables députés qui en ont ma- des parcs pour les touristes. Nous approuvons
nifesté le désir. tous ces projets et nous éprouvons de l'admi-
(Texte) ration envers ceux qui les ont conçus.

M. Bourbonnais: Monsieur le président, je La raison de notre refus de vendre une
désire en premier lieu féliciter l'honorable grande partie de ces terrains à des particu-
ministre des Transports (M. Balcer) pour la liers était que nous les réservions pour le
politique franchement progressive qu'il a ministère de la Chasse et de la Pêche de la
énoncée hier relativement au cabotage sur les province de Québec.
eaux canadiennes et à la construction mari- Toutefois, dans Vaudreuil-Soulanges, on
time. craint que le transfert du canal au gouverne-

N'en déplaise aux membres de l'opposition
qui se répandent en récriminations contre cette Depuis quelques mois, en effet, des cen-
politique énoncée par le gouvernement, je suis taines de fonctionnaires provinciaux, qui
convaincu qu'elle est un «actif» qui contri- avaient perdu leur emploi, ont été remplacés
buera à régler le problème auquel fait face par des partisans du nouveau parti, et ce,
cette industrie, en améliorant la situation dans grâce aux directives d'un groupe que l'on
un domaine qui a été ignoré pendant des an- appelle les «patronneux».
nées par l'administration précédente. La population de Vaudreuil-Soulanges

naimerait pas que l'on profite des projets
Je désire également remercier l'honorable élaborés du ministre de la Chasse et de la

ministre des Transports qui m'a si aimable- Pêche du Québec pour récompenser unique-
ment appuyé dans toutes mes démarches au ment ceux qui ont voté pour le parti tem-
sujet du canal Soulanges. porairement au pouvoir à Québec.

L'automne dernier, à la demande des com- J'aimerais ici établir une comparaison en-
mettants de Vaudreuil-Soulanges, l'honorable tre ce qui a été fait à Ottawa après la
ministre a bien voulu user de son influence reprise du pouvoir par les conservateurs, en
pour faire accélérer l'exécution des travaux 1957, et ce qui s'est produit depuis l'avène-
sur des jetées qui remplacent aujourd'hui les ment du parti libéral, en juin dernier, à la
ponts tournants sur le canal Soulanges. direction des affaires du Québec.

A la demande de ces mêmes personnes, l'ho- Des quelque 600 fonctionnaires fédéraux
norable ministre a bien voulu consentir à ré- résidant dans Vaudreul-Soulanges, aucun
server une partie des propriétés situées en n'a perdu son emploi pour avoir exprimé une
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